

DAVID PÁRAMO
PERSONAJES DE RENOMBRE



dinero@nuevoexcelsior.com.mx

Costo de oportunidad

Si usted se siente confundido y molesto por la gran cantidad de versiones contradictorias que se escuchan en torno a la telefonía, los recursos legales que entablan las empresas y la relación que hay entre los funcionarios del gobierno responsables de este sector, tiene toda la razón.

Hoy por hoy no existe una sola versión confiable en torno a lo que sucede en uno de los sectores más dinámicos de la economía y que, a pesar de la fuerte desaceleración, mantendrá una tasa de crecimiento superior a la de la economía en su conjunto.

Hace dos o tres semanas **Purificación Carpinteyro** trató de venderse como un factor de solución en los problemas entre las empresas. Engañó a algunos crédulos haciéndoles creer que podría lograr un acuerdo antes de diciembre.

Como se lo adelantamos desde el primer momento, no había ninguna posibilidad de llegar a este acuerdo por más que la subsecretaria de comunicaciones trajera la placa del Presidente de la República, **Felipe Calderón**, o estuviera convencida de que a ella sí se le cuadrarían los funcionarios de la Cofetel. Después de la muy fuerte reacción que tuvo **Héctor Osuna** en el tema del amparo concedido a Telmex y las reacciones posteriores al detenimiento de la consolidación de las Áreas de Servicio

Local (que en un primer momento tuvo buenos gestos que no iban a ningún lado) hoy es claro que esta funcionaria tam-

poco puede establecer ninguna clase de puente entre empresas y autoridades.

Evidentemente no se trata sólo de ella o de **Luis Téllez** sino de todo un sistema perverso que ha venido desarrollándose desde principios de la década pasada. Por un lado, todas las empresas han encontrado en el amparo una vía para tratar de preservar sus intereses económicos.

La doble ventanilla, que existe desde el nacimiento de Cofetel es también una grave fuente de problemas, ya que evita la coordinación entre las instancias de gobierno. A pesar de las reformas legales todavía hoy la comisión toma decisiones en las que no participa el titular de la SCT y que él tiene que firmar. Exigir a un funcionario público que firme decisiones en las que no participó resulta aberrante.

Las empresas tampoco han hecho mucho por generar un mejor clima entre ellas. No sólo pueden construir una gran maraña legal sino que tienen políticas de comunicación francamente extrañas. Hasta cierto punto, muchas de ellas mienten con la verdad.

La semana pasada Axtel aseguró que había obtenido resoluciones jurídicas favorables en su juicio de amparo por la disminución de las tarifas de

interconexión; sin embargo, la compañía que encabeza **Tomás Milmo** no obtuvo ninguna resolución favorable en los juicios de amparo interpuestos por Telmex, Iusacell y Telefónica puesto que estas empresas obtuvieron la razón jurídica.

La realidad es que hoy por hoy existe una grave confusión entre los diferentes procesos legales que tienen establecidos las empresas. Quizá ya sería el momento de que se hiciera una suerte de catálogo en torno a qué procedimientos se encuentran vigentes.

Hoy no puede saberse con claridad cuál es el estado real de los procesos judiciales, lo que redundará en confusión no sólo para los inversionistas sino también para los usuarios de telefonía.

Contrariamente a lo que pudiera pensarse parecería que ha llegado el momento de que el Presidente de la República dé un golpe de mando e intervenga directamente en este sector... Ya basta.

RENOMBRADOS

■ La excelente labor que ha seguido el equipo de **Luis Téllez** para mantener informada a la población sobre las causas del incidente en el que perdió la vida el secretario de Gobernación, **Juan Camilo Mouriño**, no sólo ha disminuido las especulaciones (que todavía algunos, cada vez con menos fuerza, tratan de mantener) sino que ha generado un valor intangible en



Fecha 10.11.2008	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

cuanto a calma dentro del sector financiero.

Si bien es cierto que los mercados reconocen que el presidente **Felipe Calderón** perdió a un amigo y al más cercano de sus colaboradores, hasta el momento no han considerado en sus análisis la posibilidad de una crisis política derivada de los hechos de la semana pasada. De acuerdo con diversos

analistas lo que ha disminuido ese impacto es, precisamente, que se han cerrado las puertas a la especulación.

■ Es difícil saber si, como aseguran algunos cercanos a **Lizzet Clavel**, los sobrecargos lograrán prorrogar el emplazamiento a huelga que tienen para el 14 de noviembre por la vía de que la empresa reconozca algunos de los puntos que plantearon en su pliego petitorio para Aeroméxi-

co. Como le hemos dicho en esta columna, el equipo de **Andrés Conesa** está en la mejor disposición y ya hasta entregó un documento en el cual plantea una solución de largo plazo.

Clavel y los suyos se han quedado un tanto atascados en buscar la manera de salirse de la lucha interna que ya los desbordó.

■ Algunos de los empresarios que están aprovechando la coyuntura para solicitar que la Secretaría de Economía les dé subsidios consideraron que este columnista no entendió su punto y que más bien se trata de programas de apoyo a las empresas.

Sin embargo, la realidad es que si un gobierno interviene usando fondos públicos para el apoyo de actividades empresariales es que los está subsidian-

do. No puede perderse en la semántica sobre cómo deben llamarse estas alternativas, pero sí es un hecho que la labor del gobierno no consiste en tomar el dinero de los contribuyentes para mantener rentabilidades privadas.

■ Habrá que tener mucho cuidado en torno al resurgimiento de fraudes telefónicos utilizando nombres de instituciones de crédito o de operadores de plásticos como Visa o MasterCard. El mecanismo es obvio: ofrecen premios a cambio de dar números confidenciales o depósitos en cuentas, y después defraudan al incauto. El grado de cinismo es tal que ya dicen que tienen permisos de la Secretaría de Gobernación de las autoridades bancarias. No se deje atrapar por estos delincuentes.